



Unser Team



ASKLEPIOS  
Klinik Burglengenfeld  
↑ Haupteingang  
← Verwaltung  
(Nebengebäude)



Asklepios Klinik Burglengenfeld

## ZNA – Zentrale Notaufnahme

### Wir sind für Sie da

In der zentralen Notaufnahme arbeitet ein interdisziplinäres Team aus Krankenschwestern und -pflegern, der Anästhesiepflege, Anästhesisten, Chirurgen und Internisten Hand in Hand, um die optimale Versorgung unserer Patienten sicher zu stellen.

**Wir sind für Sie da – 24 Stunden an sieben Tagen der Woche.**

Sollten Sie Fragen, Anregungen oder Kritik zur Organisation der Notaufnahme haben, sprechen Sie uns bitte direkt an! Jederzeit gibt Ihnen der Leiter der ZNA, Leitender Oberarzt Dr. med. Christian Glöckner, gerne Auskunft.

### Kontakt & Anfahrt

#### Asklepios Klinik Burglengenfeld

Dr.-Sauerbruch-Straße 1  
93133 Burglengenfeld  
Tel. 09471 / 705-0 · Fax 09471 / 705-122  
Mail: [burglengenfeld@asklepios.com](mailto:burglengenfeld@asklepios.com)  
[www.asklepios.com/burglengenfeld](http://www.asklepios.com/burglengenfeld)

**24-Stunden-Notaufnahme  
09471 / 705-705**



### Wichtige Hinweise

Um eine schnelle und reibungslose Aufnahme zu gewährleisten, ist es hilfreich, wenn Sie folgende Dokumente dabei haben:

- Krankenversichertenkarte
- Einweisungsschein des behandelnden niedergelassenen Arztes, falls vorhanden
- Medikamentenliste
- vorhandene (Vor-)Befunde
- wichtige medizinische Ausweise (z.B. Diabetesbuch, Allergiepass, Schrittmacherausweis, Marcumarausweis, eventuell Patientenverfügung)
- Kontaktdaten der nächsten Angehörigen



**24-Stunden-Notaufnahme  
(0 94 71) 7 05-7 05**

## Liebe Patientinnen und Patienten, liebe Angehörige,

mit dieser Broschüre möchten wir Ihnen einige Informationen darüber geben, was in unserer zentralen Notaufnahme (ZNA) geschieht und wie wir arbeiten. Ein Unfall oder eine plötzlich auftretende Erkrankung ist für alle Beteiligten eine Ausnahme-situation. Man ist voller Sorge, verunsichert oder erschrocken. Gerade in dieser Situation wollen wir Ihnen als Partner zur Seite stehen, um sie gemeinsam mit Ihnen zu bewältigen. In unserer zentralen Notaufnahme arbeitet ein erfahrenes Team aus Ärzten und Pflegekräften 24 Stunden am Tag und an sieben Tagen die Woche. Zu unseren Tätigkeiten gehört die ambulante Abklärung, Diagnostik und Therapie genauso wie die direkte Überleitung zur stationären Krankenhausbehandlung.

### Erste Einschätzung des Gesundheitszustandes

Um Ihren Gesundheitszustand zu beurteilen, fragt Sie unser Pflegepersonal beim Eintreffen in unserer Notaufnahme direkt nach Ihren Beschwerden. Gleichzeitig nimmt das Patientenmanagement Ihre Daten auf. Nach einem international angewandten und anerkannten Verfahren (Manchester-Triage-System) legen wir die Behandlungsdringlichkeit und gleichzeitig die Behandlungsreihenfolge fest. Dies kann dazu führen, dass ein Patient, der nach Ihnen in das Wartezimmer gekommen ist, vor Ihnen behandelt wird. Bitte melden Sie sich sofort bei unserem Team, wenn sich Ihr Zustand verschlechtert.

Bei der ersten Befragung bestimmen wir darüber hinaus wichtige Vitalparameter wie Blutdruck, Blutzucker oder den Sauerstoffgehalt im Blut. Bei Bedarf wird Ihnen hier bereits Blut für die Laboruntersuchung abgenommen. Natürlich möchten auch Ihre Angehörigen immer über Ihren Gesundheitszustand auf dem Laufenden sein. Bei der Untersuchung können sie allerdings nur in Ausnahmefällen dabei sein. Sobald die Behandlung abgeschlossen ist, informiert sie ein Arzt oder das Pflegepersonal.

*Ihr Team der ZNA*



**Dr. med. Christian Glöckner**  
Leiter der ZNA



**Dr. med. Andreas Pistor**  
Stellv. Leiter ZNA



**Maria Ullmann**  
Stationsleitung ZNA



## Untersuchung und Behandlung

So schnell wie möglich kümmert sich ein Arzt oder eine Ärztin um Ihre Beschwerden. Sind weiterführende Untersuchungen erforderlich, werden sie angeordnet oder direkt durchgeführt (z.B. Ultraschall). Die Nähe zum Kliniklabor, der Röntgenabteilung und dem hauseigenen Computertomographen stellt den optimalen Behandlungsablauf ohne Zeitverlust sicher, da auch diese Abteilungen rund um die Uhr für Sie da sind.

Neben mehreren Untersuchungs- und Behandlungsräumen steht zudem ein Schockraum bereit, der für die Versorgung von Schwerverletzten und lebensbedrohlich erkrankten Patienten nach modernsten Standards ausgerüstet ist. Falls nötig, kann die Behandlung auf unserer interdisziplinären Intensivstation fortgesetzt werden.

## Behandlungsspektrum

### Schlaganfall-Behandlung mit TEMPiS

Die Asklepios Klinik Burglengenfeld ist Mitglied im Telemedizinischen Projekt zur integrierten Schlaganfallversorgung im Raum Ostbayern (TEMPiS) und unterhält eine spezielle Schlaganfallstation. Dabei sind unsere Ärzte vor Ort via Telemedizin mit den Schlaganfallzentren des Klinikums München Harlaching und dem Universitätsklinikum Regensburg verbunden. So ist Tag und Nacht eine optimale Versorgung von Schlaganfällen möglich.

### Endoskopie

Bei Erkrankungen des Magen- und Darmtraktes ist oft schnelle Hilfe und eine Spiegelung der Verdauungsorgane notwendig. Unsere erfahrene Endoskopieabteilung ist rund um die Uhr verfügbar und modern ausgestattet.

### Herzrhythmusstörungen und Herzinfarkt

Mit unserem Linksherzkathetermessplatz lassen sich schnell und präzise Veränderungen an den Herzkranzgefäßen erkennen und behandeln. Bei einem Herzinfarkt kann diese Zeiterparnis lebenswichtig sein. Zusätzlich werden hier Herzrhythmusstörungen mit Herzschrittmachern und implantierbaren Defibrillatoren (AICDs) behandelt.

Bei Verdacht auf bestimmte Herzrhythmusstörungen besteht die Möglichkeit, dem Patienten einen kleinen EKG-Rekorder einzupflanzen. Er gestattet den Ärzten bis zu drei Jahre lang den Herzschlag zu überwachen und so schwerwiegende Rhythmusstörungen zu entdecken.

### Unfallchirurgie und Orthopädie

Ob zu Hause, in der Freizeit, während der Arbeit oder beim Sport: Ein Unfall kann schnell passieren. Unser Behandlungsspektrum reicht vom umgeknickten Fuß bis hin zu komplexen Knochenbrüchen und Schwer- und Mehrfachverletzten nach Unfällen. Die Abteilung für Unfallchirurgie ist dabei als regionales Traumazentrum zertifiziertes Mitglied im Traumanetzwerk Ostbayern. Somit bieten wir das gesamte Spektrum der Orthopädie und Unfallchirurgie aus einer Hand an.

### Allgemein- und Viszeralchirurgie

Akute Erkrankungen der Bauchorgane, wie die Blinddarmentzündung oder die Gallenblasenentzündung, machen häufig eine zeitnahe Operation nötig. Diese und viele weitere Operationen werden durch unser chirurgisches Team, wann immer möglich, in der modernen „Schlüssellochtechnik“ (Laparoskopie) durchgeführt. Unsere Operateure verfügen in dieser Technik über jahrelange Erfahrung und bieten darüber hinaus das gesamte Spektrum minimal-invasiver und offener Operationsverfahren des Bauchraumes an.